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令和６年６月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 25 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、５月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、指摘部分を修

正することで承認された。

３ 報告

（１）教育長報告

5/25 市美展のオープニング

5/26 日向市子どもの夢実現サポート事業審査会

5/28 日向市内小中臨時休業（小学校終日、中学校午前）

県民総合スポーツ祭結団式

5/29 教育研究所辞令交付式

5/30 日向市育英奨学生選考委員会

日向市東臼杵地区教育委員会連絡協議会

5/31 少年補導員ボランティア等委嘱式

日向市濰坊市交流促進協議会

6/１ 県民総合スポーツ祭開会式

市美展表彰式

開催年月日 令和 6年 6月 26 日（水） 場 所 教育委員会室

開 催 時 間 13 時 25 分 ～ 15 時 41 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

堀田教育部長、大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野

スポーツ・文化振興課長、鍋島生涯学習課長、貴田図書館係

長、児玉学校給食センター所長、竹之内学校教育課長補佐、

三窪教育総務課総務企画係長、兼光教育総務課総務企画係主

事
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6/２ お田植え祭（新嘗祭の献穀米：坪谷小学校）

6/３ 学校経営ビジョンヒア

6/４ 学校訪問

ソレイユ市長表敬訪問

6/５ 学校訪問

6/７ 日向市議会開会

6/８ 日向地区中体連視察

日向木挽唄全国大会予選決勝開会行事

6/10 一般質問通告締切り

6/17～20 6 月市議会一般質問

6/22 男女共同参画社会ひまわりフォーラム蝶野正洋氏講演会

6/23 陸上自衛隊西部地区音楽隊演奏会（日向中参加）

（２）６月定例市議会について

6/17～6/20 ６月定例市議会一般質問についての報告

（３）教育委員報告

【黒木委員】

5/25,5/26 子どもの夢実現サポート事業選考会に出席。今年度は 45 名から応募があ

り、昨年度の倍以上、過去最多ということで、この事業が広く認識されるようになって

きたことを大変嬉しく思った。ただ応募が増えた分、選考が難しく、書類審査も二次審

査のプレゼンテーションも大変悩みながらの選考となった。二次選考に残った 8名のプ

レゼンテーションは、どれも熱意がよく表れていた。パワーポイントを使ったり、自分

で配付資料を作成したりなど、様々な準備の上で二次選考に臨まれたことが伝わってく

るとても良いプレゼンテーションだった。結果的には上位 3名が選ばれたが、応募した

全員が書類の作成やプレゼンテーションの準備などを通して、それぞれの夢により深く

向き合うことができた時間になったのではないかと思う。この事業への応募をきっかけ

に、さらに夢に向かって前進して欲しいと願いながら選考した。3名はこれから具体的

な取り組みに入り、ここからさらに夢の学びが一層深まる時間になると思う。

5/25 市美展のオープニングセレモニーに出席。今年度は、アリーナへの絵画の展示

方法が例年と変わって、イーゼルに載せる形で展示されていた。また、入り口近くには、

学生の絵画が多く飾られるなど、展示の仕方に工夫がされていて、とても良かった。今

年度は学生の部の出品が 43 名ということで、年々応募者数が増えていることを大変嬉

しく思った。さらにみずみずしい感性溢れる作品の数々を拝見して元気をもらった。セ

レモニーの後のコーラスの祭典では、今年もたくさんの素敵な歌声を聴くことができ、
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楽しませてもらった。個人的には、いつも坪谷小学校の子どもたちが歌っている牧水の

歌を男性アカペラによるコーラスが印象に残っている。子どもたちの歌声とはまた違っ

た魅力が感じられた。牧水の歌がこのように様々な年代の方に歌われて、今後も受け継

がれていくと良いと思った。

【児玉委員】

5/25 市美展のオープニングセレモニーに出席。学生の出品が多く、今までに無いイ

ーゼルを使った展示の仕方に新鮮さを感じた。オープニングセレモニーの司会の 2人の

学生もとてもユーモアがあってとても良い司会をしていて、微笑ましかった。コーラス

の方も毎年素晴らしい歌声で、最後は一緒にステージに上がって歌わせてもらった。

6/22 男女共同参画社会ひまわりフォーラム蝶野正洋氏講演会に参加。蝶野さんの自

分らしい生き方の講演を聞くことができた。講演というよりももっと身近なもののよう

に感じた。プロレスファンの方もいたので、男性の参加者が多かったのか気になり、後

日新聞を見ると、100 名が参加したということで、驚いた。地域コミュニティ課の人が

一生懸命ポスターを貼ったり、プリント Tシャツを着て宣伝されていたりしていたの

で、良かったと思った。

6/23 細島小学校の授業参観を見学。日曜参観でとても暑い日であったが、各教室に

エアコンが効いていて良かった。お母さんだけでなく、お父さんの姿もたくさん見られ

るだけでなく、地域の方も参観日に参加していた。子どもたちが嬉しそうに後ろを見る

ところや保護者も後ろで見るだけでなく、席の横に行って助言したりするところがとて

もアットホームな感じで良いと思った。

【垣内委員】

5/25 第 44 回市美展のオープニングセレモニーに出席。

6/１ 第 44 回市美展の表彰式に出席。今までを上回る 235 点の参加があったという

ことで、大変嬉しく思った。受賞された方にお話を聞くと、私たちが見るのは一瞬であ

るが、１年ないし２年、複数の作品を出されている方はそれ以上に年月をかけて思いを

込めた作品を出品されるということで、作者の苦労というものを感じることができた。

また、学生部門ができて 3回目になり、学生の参加も多く、作品の中に若々しさや新し

い傾向などを感じることができた。表彰された方の引き締まった表情からどこか誇らし

げに思えてとても良いと思った。

6/４ 平岩小中学校の学校訪問に出席。小中学校ならではの前期・中期・後期のステ

ップがいいと思った。課題としては、指導力の向上や組織的な対応などが挙がっていた。

校長先生の言葉の中から、共有という言葉を何回か聞き、改めて大切な部分であり、各

学校にも広めてほしい言葉であると思った。学校を核として、地域にも広がりが出るよ



4

うな取り組みもされていて、大変感動した。

【是澤委員】

5/25 市美展のオープニングセレモニーに参加。学生の出品も増えたり、参加者全体

が増えたりすることで、展示数も増えるが、イーゼルに載せるといった展示の仕方によ

り見せ方を工夫されていた。作品数が増えても、工夫することで対応していく良い傾向

であると感心した。

6/５ 大王谷学園中等部への学校訪問に参加。始めに学校経営方針の説明などがあり、

会議の冒頭で、校長先生から学園の目指す生徒像として、自立、貢献できる児童生徒を

育てるという話を聞いた。高校や大学の進学などのその先である社会に出たときのこと

を考えて、社会に通用するような経験を見つけたり、地域貢献であったりと気づきや学

びを得る要素を学校の授業や活動に取り入れることを大切にしていると話されて、とて

も良いと思った。また、小中一貫教育の強みを生かす取り組みとして、同じ研究主題を

初等部、中等部でともに実践する活動をされていることや小中合同での研究会を開催さ

れている。印象に残っていることは、学級経営の取り組み事例を情報共有しており、い

ろんな先生が良いところを取り入れて、横のつながりの強化に生かしているところが良

いと思った。他にも授業では、落ち着いて授業を受けられていて、とても良い印象だっ

た。先生は、しっかりと授業準備をされていて、そこまで準備をするのかと思った。ICT

タブレットについては、授業でいうと音楽や社会、理科、体育でタブレットを使うこと

で効果的な授業をしていて感心した。



5

４ 議事

●報告第 6号 令和 5年度一般会計 3月補正予算（専決）の原案

（大平教育総務課長、若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●報告第 7号 令和 6年度一般会計 6月補正予算の原案

（大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野スポーツ・文化振興課長、鍋島生涯学

習課長、児玉学校給食センター所長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●報告第 8号 日向市教育大綱に基づく令和 6年度教育施策の策定について

（堀田教育部長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●報告第 9号 日向市育英奨学生選考委員会委員の委嘱（任命）について

（大平教育総務課長が資料に沿って説明）

【垣内委員】

今年度は何人が奨学生になったのか。

【大平教育総務課長】

今年度は５名が奨学生として認定された。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）
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●議案第 24 号 日向市図書館協議会委員の委嘱（任命）について

（貴田図書館係長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 25 号 日向市立大王谷学園初等部プール開放規則

（大平教育総務課長が資料に沿って説明）

【垣内委員】

どれくらいの子どもたちが利用するのか。また、何年くらい大王谷学園初等部のプー

ルを開放するのか。

【大平教育総務課長】

去年まで使用していた大王谷運動公園のプールは、大王谷学園初等部の子どもたちが

よく利用していたとのことなので、その地区の子どもたちは来てくれると予想している。

ただ、７月までプールで授業をしていたので、状況は掴めていない。

大王谷運動公園のプールでは、5年間アンケートを行っていて、利用者がどの地区か

ら来ているのかを大体わかっている。ただ、アンケートを継続しながら、今後どうして

いくのかを決めていきたいと考えている。基本的にこのプール開放は、体育館が整備さ

れる間ということで、試行的に行っている。また、これが継続されるということになれ

ば、今後規則の改正や料金の見直しなども含めて検討していく必要があると考えている。

体育館が完成するのは令和 9年の国スポの前になるので、そのあたりで方向性が決まる

のではないかと考えている。

【是澤委員】

今回のプールの開放時間は大王谷運動公園のプールの開放時間に基づいて設定され

ているのか。また、警備会社に委託するとのことだったが、スタッフの配置をどのよう

に形で考えているのか。

【大平教育総務課長】

プールの開放は９時くらいだったが、子どもたちが来るのが大体 10 時以降だったの

で、それに合わせた形で設定している。

警備体制については、プールの四隅に１名ずつ配置しようと思っている。他にも多目
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的公園を駐車場にするので、駐車場にも警備員を配置する。警備員や受付なども含め、

総勢 6名から 7名ぐらいのスタッフを配置する予定である。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 26 号 日向市日本語指導支援員取扱規程

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【是澤委員】

授業の時に隣にいて日本語指導をしているのか、それとも別室で日本語指導をしてい

るのか。

【若杉学校教育課長】

個別に別室で対応することもあれば、教室内で対応することもあり、状況に応じて対

応している。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

7/10 日向市中学生平和交流事業 結団式（長崎ピースフォーラム派遣者と合同）

市内各中学校から選出された 14 名と沖縄と長崎のそれぞれ 7名の結団式を開催する。

結団式後の夏季休業期間中の 7月末には事前研修を行い、8月 7日から 8月 9日まで沖

縄と長崎に出発する予定である。

8/21～8/23 浦添市中学生訪問

8/23 南風原町小学生訪問

戦争や学童疎開を通じての来訪である。浦添市と南風原町との協議の上、詳細な日程

を決定していく予定である。
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【若杉学校教育課長】

6/27 第 1 回教育支援委員会

7/１ 日向市学校保健会講演会

今年度は宮崎県健康づくり協会の谷口医師を講師として招き、生活習慣病予防を目的

とした講演を行う予定である。

7/3～学校訪問

7月中は中学校 4校、小学校 1校の予定である。

7/8 濰坊市友好学校訪問(平岩小中学校・寺迫小学校）

友好都市である濰坊市から児童、教師、通訳を合わせて約 63 名が訪問する予定であ

る。市役所で受け入れ式を行った後、平岩小中学校と寺迫小学校に分かれて、現地で交

流を行い、給食を一緒に食べる予定である。

7/19 1 学期の終業式

8月 26 日まで夏休み期間。8月 27 日から 2学期が始まる。

7/25 ひゅうが学びの学校三位一体の教育研修会

今回は、別府市立別府西中学校の佐藤校長先生にコミュニティスクールの活性化に向

けて講演してもらう予定である。

7/30 第 39 回日向市人権・同和教育研究大会

8/1～8/7 就学前相談

8/10～8/16 学校閉庁 各小中学校

8/19～8/30 命の大切さについて考える週間

8/23 牧水かるた大会

【星野スポーツ・文化振興課長】

6/29 日向市文化連盟 総会および記念講演会

7/20 ドキュメンタリー映画「中村地平」の上映会

初代日向市長である三尾 良次郎と親交があり、日向市歌の作詞家の 1人である中村

地平のドキュメンタリー映画が完成し、その上映会を開催する。監督は、市美展の審査

員を務められていた小松孝英さんである

8/17、8/18 第 14 回牧水・短歌甲子園

全国 1都 1府 15 県から 31 校 52 チームの出場申し込みがあった。審査員長の伊藤一

彦先生の審査により日向高校を含む 12 チームが決定した。6月末まで辞退等の申し出

を受け付けている。正式に決定した後に再度ご案内する予定である。

今年も NHK から取材を申し込まれている。さらに、元日向坂 46 の宮田さんも当日に

参加されるということで、日向市の PR をお願いしたいと考えている。
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【鍋島生涯学習課長】

6/27 第 1 回日向社会教育委員会議、公民館運営協議審議会

7/７ 青パト全地区合同出発式

青少年の健全育成ということで、地域の方に協力していただきながら、巡回等を通し

て、指導していただくというものである。

7/31 青少年育成センター運営協議会

8/19～1/3 東郷公民館閉館（予定）

東郷公民館に東郷総合支所が移転することに伴う改修工事により工事期間は全館閉

館する。閉館中の図書館については、東郷公民館前の駐車場で、移動図書館を活用する

予定である。第 2第 4火曜日の午後 2時 30 分から午後 3時の間で、貸出と返却を行う

予定である。返却については、公民館で休館中も対応するよう考えている。

子どもの夢実現サポート事業については、45 名の応募から、8名のプレゼンテーショ

ンを経て、3名が決定した。進捗状況については、6月の初旬から本人たちと協議を始

め、各自の学びたいもの、経験したいことなどを基に、各所に交渉を行っている段階で

ある。早速 8月 27 日から受け入れをしていただく人もいるが、詳細スケジュールにつ

いては調整中である。

【貴田図書館係長】

6/29 大王谷公民館図書室でのすばなし

7/1 県巡回展「土砂災害防止月間」パネル展～備えよう！助かる命守るため～

7/23 日向市立図書館協議会

7/27 夏休み子ども学習会「思い出新聞をつくろう～図書館に宮日がやってくる～」

宮崎日日新聞の社員さんを講師に子どもたちにオリジナルの新聞をつくってもらう

というイベントを企画している。6月 29 日から先着順で 20名ほど募集する予定である。

8/４ 手作りおもちゃで遊ぼう会

8/11 夏休み子ども特別上映会

今回は「火垂るの墓」を特別に 16ミリフィルムを使用して上映する予定である。

8/24 すばなしによるこわ～いはなし

【児玉学校給食センター所長】

7/18 日向保育園やるきぐみ 施設見学（15 人 試食）

7/22 学校給食献立試作会（調理実習）

調理を委託している企業の職員と給食係の職員、栄養教諭と新しい給食メニューを開

発する取り組みである。
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【今村教育長】

7/12 小林市の教育委員会による視察

7/18、7/19 鹿児島県の教育委員会社会教育課による視察

【堀田教育部長】

令和 6年第 3回日向市議会（6月定例会）常任委員会の報告について

６ その他

（１）7月の定例教育委員会の日程について

令和 6年 7月 24 日（水）13時 30 分～

（２）その他

７ 閉会 （15時 41 分）


